
 

 

Jueves 25 de Julio 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Valor del sector de la construcción suma cinco meses a la baja 

(2024-07-25, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1, 37)  

La fisura que se abrió a inicios de año en la industria de la construcción luego de un frenético 
2023, pasó a convertirse en una grieta que urge reparar. Este miércoles, el Instituto Nacional de 
Geografía y Estadística (Inegi) reportó que el valor de producción de las empresas constructoras 
tuvo una baja durante mayo de 0.8%, con lo que hiló su quinta caída mensual consecutiva en 
cifras desestacionalizadas (en relación con igual mes del año pasado creció 4.8 por ciento). Con 
dicho escenario, que además es de cierre de sexenio, el presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled, ha confiado que en el segundo 
semestre del 2024 la situación va a mejorar y que las firmas afiliadas tendrán beneficios que se 
traducirán en sus niveles de facturación. 

El Economista (sitio),  
 
Fortalecen CMIC y AMPI colaboración 

(2024-07-24, En Concreto, En Concreto (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y la Asociación Mexicana de 
Profesionales Inmobiliarios (AMPI) acordaron llevar a cabo una serie de acciones conjuntas, que 
permitan el fortalecimiento de capacidades institucionales, la cuales se vean reflejadas en el 
desarrollo, especialización e impulso de la industria de la construcción en México. Luis Méndez 
Jaled, Presidente de la CMIC y Emilio Rojas Cobián presidente de la AMPI signaron el convenio 
que prevé acciones encaminadas al apoyo mutuo de ambas entidades, así como proyectos en 
conjunto, en beneficio de sus afiliados. 

Real State Market CDMX (Sitio), Centro Urbano (Sitio),  

 
CONSTRUCCIÓN 

 
Retrocede producción de constructoras en México por quinto mes consecutivo: Inegi 
(2024-07-24, Redacción, El Universal (sitio), )  

El valor de la producción de las empresas constructoras en México retrocedió 0.8% en mayo 
pasado, con lo que ligó cinco meses a la baja, revelan datos publicados por el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (Inegi). A tasa anual, el valor total de la producción mostró un 
incremento de 4.8%, acumulando 20 meses consecutivos de crecimiento. 
 
Récord total: Inversión Extranjera alcanza máximo histórico y ya suma más de 20 mil 
millones de dólares en el primer trimestre 2024 

(2024-07-24, Redacción, El Gato Político News MX (sitio), )  

"Es histórica la inversión extranjera que está llegando a México, como nunca. Para decirlo con 
mucha claridad: no hay nada de qué preocuparnos; México tiene una situación excepcional y va 
a seguir llegando la inversión extranjera", afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador. En 
conferencia de prensa matutina detalló que sólo en el primer trimestre de 2024, la Inversión 
Extranjera Directa (IED) suma 20 mil 313 millones de dólares. Esta cifra permite estimar un cierre 
de año superior a 2023, cuando se obtuvieron en total 36 mil 58 millones de dólares. El 52 por 
ciento de la IED, dijo, proviene de Estados Unidos y Canadá debido al Tratado de Libre Comercio 
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(T-MEC) en América del Norte. Este acuerdo permite la relocalización de empresas en México o 
'nearshoring', mecanismo que consiste en acercar a las y los consumidores las cadenas de 
producción reduciendo riesgos y costos. 
 
Sheinbaum invertirá 300 mil MDP en obras y programas sociales 

(2024-07-24, Redacción, Momento Financiero (Sitio), )  

Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta electa de México, ha anunciado que su gobierno buscará 
distribuir 300,000 millones de pesos (mdp) en proyectos de infraestructura y programas sociales, 
continuando con las iniciativas de la administración actual y añadiendo nuevas asistencias. Entre 
las obras que contempla el nuevo gobierno se encuentran: Implementación de redes ferroviarias. 
Proyectos para la distribución de agua. Programas de salud para adultos mayores. Becas para 
todos los estudiantes mexicanos. Inversión en vivienda. 
 
Falta de infraestructura, mayor limitante para aprovechar nearshoring: especialistas 

(2024-07-24, Silvia Rodríguez, Forbes MX (sitio), )  

Uno de los grandes retos de la economía mexicana por atender es la falta de infraestructura, 
coincidieron especialistas. Indicaron que si bien la economía seguirá creciendo en 2024 y 2025, 
será a niveles inferiores al de 2023, cuando el crecimiento fue de 3.2%; no obstante, hay 
oportunidades para acelerar la dinámica económica y la principal es aprovechar la relocalización 
de empresas para estar cerca del mercado estadounidense, fenómeno conocido como 
nearshoring. 
 
Retrocede 0.8% valor de producción de constructoras disminuyó en mayo 

(2024-07-24, Redacción, Reportacero (Sitio), )  

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) presenta los resultados de la Encuesta 
Nacional de Empresas Constructoras (ENEC). Esta da a conocer el comportamiento de las 
principales variables del sector Construcción del país. En mayo de 2024 y con datos ajustados 
por estacionalidad, el valor de producción que generaron las empresas constructoras disminuyó, 
en términos reales, 0.8 por ciento. 
 
La propiedad privada no se eliminará con la Reforma de Vivienda. 
(2024-07-24, Braulio Luna, Canal 21 Capital 21, )  

En recientes días, ha circulado en redes sociales una información errónea respecto a la 
eliminación de la propiedad privada de las viviendas, supuestamente derivada de una propuesta 
de reforma presentada por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Esta información ha sido 
desmentida en diversas ocasiones, incluso desde la conferencia presidencial. La reforma a la 
vivienda, en realidad, plantea que el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) pueda destinar recursos para la construcción de viviendas, reconociendo 
además el derecho a la vivienda en arrendamiento a través de una renta social equivalente al 
30% del salario del trabajador. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Huyen a Guatemala por narcoviolencia 

(2024-07-25, Mariana Morales, Reforma, . 1, 5)  

Al menos 600 pobladores de 235 familias, abandonaron sus hogares en Chiapas llegaron a 
Guatemala para esquivar balazos, bloqueos y asesinatos que a diario están provocando la guerra 
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entre los grupos criminales ligados con el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) el Cártel de 
Sinaloa (CDS). Mientras las autoridades mexicanas están en silencio sobre el desplazamiento 
forzado, fue el Presidente de Guatemala, Bernardo Arévalo, quien informó sobre LA SALIDA los 
niños, mujeres, hombres, adultos mayores, y hasta mascotas, que cruzaron la frontera 
provenientes de los municipios chiapanecos de Motozintla, Amatenango de la Frontera y 
Comalapa. 
 
Tribunal exonera a AMLO por injerencia en elección  
(2024-07-25, Otilia Carvajal, El Universal, . 1, 4)  

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) propone validar el triunfo de 
Claudia Sheinbaum y exonerar al presidente Andrés Manuel López Obrador, al considerar que 
no intervino de forma sistemática en el proceso electoral. La Comisión Sustanciadora para la 
Calificación, integrada por los magistrados Felipe de la Mata y Felipe Fuentes, plantea declarar 
improcedentes las impugnaciones presentadas por PAN, PRD y la excandidata Xóchitl Gálvez. 
La oposición calificó de "decepcionante" el proyecto, mientras que Morena lo aplaudió. 
 
Frutas y verduras disparan inflación 

(2024-07-25, Karla Ponce, Excélsior, . 1, 4)  

En la primera quincena de julio, los precios de las frutas y verduras aumentaron un 6.15% 
quincenal y un 25.69% anual, el nivel más alto en siete años, debido a la sequía y las lluvias que 
afectaron la oferta. Además, los precios de los energéticos, como el gas LP y la gasolina Magna, 
también se ubicaron en su nivel más alto desde diciembre de 2021. Estos aumentos en los 
precios de alimentos y energéticos están presionando la inflación y afectando el bolsillo de las 
personas. 
 
Sheinbaum refuta a Trump: "hay avances" en combate al crimen 

(2024-07-25, José Antonio Belmont, Milenio Diario, . 1, 4 5)  

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, aseguró que hay avances en el combate al crimen 
y su gobierno trabajará en cuatro ejes: atención a las causas, más y mejor Guardia Nacional, 
inteligencia e investigación y coordinación entre todas las instituciones. En conferencia refutó los 
señalamientos del candidato republicano a la Casa Blanca, Donald Trump, quien aseguró que el 
crimen organizado controla México y puede derrocar a un mandatario en "dos minutos". 
 
Propone Batres tope a rentas en la CDMX 

(2024-07-25, Paris Alejandro Salazar, El Heraldo de México, . 1, 14)  

El jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, planteó que se debe establecer un límite a las 
rentas, pues éstas no pueden aumentar por encima del aumento del salario o la inflación. Durante 
el Foro de Análisis Vivienda y Rentas en la Ciudad de México, Batres dijo que el objetivo es que 
la vivienda digna y accesible sea una realidad para todas y todos. Además, señaló, debe 
aumentar la construcción de vivienda de interés social y de vivienda pública para renta a bajo 
costo para evitar la expulsión de la Ciudad de México de las y los habitantes más pobres. 
 
Precios de verduras aceleran la inflación 

(2024-07-25, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1, 11)  

Durante la primera quincena de julio, la inflación general en México se aceleró a 5.61 por ciento, 
el nivel más alto desde la segunda quincena de mayo de 2023, debido, principalmente, a un alza 
anual de 25.7 por ciento en frutas y verduras, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística 
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y Geografía (Inegi). Las sequías y clima extremo son algunos de los factores detrás de este último 
aumento, explican analistas, quienes además prevén que el impacto continúe en los próximos 
meses. 
 
Aún no me mande a "La Chingada" pide AMLO a Trump 

(2024-07-25, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1, 3)  

Ante la "intensa integración" económica que tienen México y Estados Unidos, pretender cerrar la 
frontera sería equivalente a convocar a una rebelión en ambos lados de la frontera, porque los 
cuatro estados fronterizos estadunidenses y las seis entidades mexicanas representan la cuarta 
economía mundial, planteó el presidente Andrés Manuel López Obrador en una carta dirigida al 
candidato presidencial republicano, Donald Trump, quien planteó esa posibilidad en la 
Convención de su partido. Para López Obrador es fundamental consolidar la integración 
económica en América del Norte y, después, ampliarla al resto del continente, porque sólo así la 
región podrá hacer frente a la expansión económica y comercial de China. 
 
Llega inflación en México al mayor nivel en 14 meses 

(2024-07-25, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4)  

La inflación en México alcanzó su nivel más alto en 14 meses, llegando a un 5.61% anual en la 
primera mitad de julio. Esto fue impulsado por el aumento de precios en los productos 
agropecuarios y los energéticos. El repunte en los precios dificultará la decisión de Banxico sobre 
las tasas de interés. 
 
Moneda en el Aire // Vigilancia a derrames de hidrocarburos 

(2024-07-25, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6)  

En los últimos meses hemos visto diversos incidentes en plataformas petroleras en los mares 
mexicanos, principalmente en la sonda de Campeche; si se revisan las estadísticas de 
explosiones, fallas y afectaciones, han estado a la orden del día, emitiéndose sólo reportes de 
las afectaciones físicas a las instalaciones y de las personas. Pero se ha dejado de lado el efecto 
contaminante que hay en los mares por los derrames que se ocasionan, situación que ha sido 
criticada por lugareños y desde luego, por agrupaciones ambientalistas como Greenpace. Todo 
indica que al menos en el papel eso se buscará cambiar, ya que se creó la comisión 
intersecretarial para atender la contaminación por derrames de hidrocarburos. 
 
Inflación no cede: 5.61% anualizada en la primera quincena de julio 

(2024-07-25, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 4 5)  

La inflación en la primera quincena de julio en México fue de 5.61% anual, la más alta en 14 
meses y la más pronunciada para un periodo similar desde 1996. El aumento en los precios de 
frutas y verduras fue el principal factor que presionó la inflación en este periodo. Expertos señalan 
que este incremento aleja la posibilidad de un recorte en la tasa de interés del Banco de México. 
 
Ante amenazas por fenómenos naturales, compran más seguros para casa 

(2024-07-25, Yuridia Torres, El Economista, . 22)  

Las lluvias abundantes, inundaciones, huracanes y otros riesgos hidrometeorológicos son una de 
las principales amenazas que enfrentan las viviendas en México y las personas ya buscan 
proteger este bien con un seguro de casa habitación. De acuerdo con información de la 
Asociación Mexicana de Agentes de Seguros (Amasfac), este año se reportan aumentos de hasta 
100% en la búsqueda de seguros de casa habitación. Los inmuebles habitacionales están en el 
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top cinco de la infraestructura que más se daña cuando se reportan fenómenos naturales que 
tienen que ver con riesgos hidrometeorológicos, informó la Asociación Mexicana de Instituciones 
de Seguros (AMIS). 
 
Plancha TEPJF triunfo morenista 

(2024-07-25, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)  

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) está cerca de confirmar la 
victoria de Claudia Sheinbaum como presidenta de la República y desestimar las impugnaciones 
presentadas por el PRI, PAN y PRD. En el proyecto de dictamen, se propone descartar los 10 
agravios planteados por la oposición, incluyendo la supuesta intervención del presidente Andrés 
Manuel López Obrador. El TEPJF considera que no hay pruebas suficientes para demostrar que 
se afectó el derecho de Xóchitl Gálvez a ser votada y que las pruebas presentadas por la 
oposición son subjetivas o meras percepciones. 
 
La nueva crisis: desabasto de vacunas  
(2024-07-25, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

En medio de un repunte de casos de COVID-19 a nivel nacional, la disponibilidad y eficacia de 
las vacunas que combaten a este virus generan incertidumbre entre los ciudadanos de todo el 
territorio nacional, quienes han comenzado a buscar el biológico en farmacias y supermercados 
de todo el país. Los casos confirmados de esta enfermedad se aceleraron en los últimos días en 
los 32 estados de la República mexicana, lo que encendió las alertas de las autoridades locales 
y federales que han comenzado a reportar un aumento de los ingresos a hospitales y centros 
médicos, además de defunciones. 
 
Frontera sur de México necesita más atención, recomienda embajador Ken Salazar 

(2024-07-25, Redacción, MEX Diario Imagen, . 5)  

Ante el aumento de la violencia y el flujo migratorio en los límites de Chiapas y Guatemala, el 
embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, señaló que hay que darle muchísima más 
atención a la frontera sur. El diplomático aseguró que el gobierno de su país está dispuesto a 
colaborar con México y Guatemala para garantizar la seguridad, la migración legal y el desarrollo 
económico de la región, pues Estados Unidos está convencido de que el Corredor es estratégico 
para el hemisferio. Añadió que, en apoyo al gobierno mexicano, EU, invierte recursos para 
garantizar la seguridad en diversas áreas, como los más de 650 caninos que ayudan a la Marina 
en los aeropuertos y en otros sitios. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Nombres, nombres y... nombres / Negociación del T-MEC más que una revisión 
cosmética, nacionalismo más aristas y China otro frente 

(2024-07-25, Alberto Aguilar, El Sol de México (sitio), )  

Entre las iniciativas que generan preocupación, sobre todo al ámbito industrial, esto es Concamín 
de Alejandro Malagón y Canacintra de Esperanza Ortega, es la de estandarizar la jornada de 40 
horas. La presentó la morenista Susana Prieto. Un hecho que ésta no se retomará en septiembre. 
Vaya ni siquiera tiene la aceptación del partido que gobierna por el impacto en los costos, sobre 
todo a las pymes. En las grandes compañías y el sector financiero ya está vigente. Casi muerta. 
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Diario del Sur CHIS (Sitio), El Diario de Querétaro QRO (sitio), El Sol de San Luis Potosí (sitio), El Heraldo de Chihuahua 
CHIH (sitio), Diario de Xalapa VER (sitio), El Sol de Cuernavaca (sitio), Tribuna de San Luis SON (Sitio), El Sol de Morelia 
(sitio), La Voz de la Frontera BC (sitio), El Sol de Tijuana (sitio), El Sol de Zacatecas (sitio), El Sol de Orizaba (sitio),  
 
En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de la CONCANACO SERVYTUR, habló 
sobre la sobrerregulación de las PyMEs en México. 
(2024-07-25, Rogelio Varela, Marielena Vega, Canal 40 Adn, )  

Octavio de la Torre, expresidente de la Concanaco Servytur, participó en una entrevista con 
Marielena Vega, en donde se abordaron temas relacionados con el comercio, servicios y turismo 
en México. Octavio de la Torre, comentó que la CONCANACO SERVYTUR tiene 4.8 millones de 
representados de los cuales el 98% son MIPyMES. Octavio de la Torre habló sobre la serie de 
sobrerregulaciones que tiene que cumplir el comercio en un local establecido contra el que no las 
cumple porque en los últimos dos años ha habido un incremento en la economía laboral informal, 
que son el 55% de personas económicamente activas que desafortunadamente no cuentan con 
vivienda, créditos seguridad social. Octavio de la Torre expresó que la sobrerregulación genera 
informalidad. Además, comentó: “Quienes vivimos todos los días cubriendo una nómina, pagando 
un IMSS, un Infonavit y tratando de generar un esquema que fomente el crecimiento son los 
ciudadanos somos nosotros”. 
 
Turismo mexicano se prepara para una gran temporada de verano impulsada por la 
Propiedad Vacacional 
(2024-07-25, Francisco Medina, EDT Estado del Tiempo MX (sitio), )  

Las vacaciones de verano en México representan un periodo clave para la industria turística, ya 
que reactiva la economía a través de un aumento en la ocupación hotelera y en las actividades 
recreativas. Según la Secretaría de Turismo (SECTUR), se espera que 25.9 millones de turistas 
se alojen en hoteles durante este periodo. Por otro lado, la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONACO SERVYTUR) prevé que la derrama 
económica en el periodo vacacional de verano llegue a los 893 mil millones de pesos para todo 
el sector turístico, lo que representa un notable aumento del 15% en comparación con el año 
pasado. 
 
La noticia de posponer la construcción de la planta de Tesla en Monterrey, NL, no cayó 
bien a los empresarios. 
(2024-07-24, Óscar Olguín, 103.3 Radio Fórmula, )  

La noticia de posponer la construcción de la planta de "Tesla" en Monterrey no cayó bien a los 
empresarios, además de que provocó reacciones en el mercado de valores y también en el tipo 
de cambio. Existe este nerviosismo, el temor de que otras empresas suspendan por las mismas 
razones su deseo de invertir en el país. Entre ellos la Concamin destaca que ellos confían que, 
una vez superada la incertidumbre electoral en Estados Unidos, la planta en México se 
materialice con éxito, beneficiando a ambas naciones y promoviendo el desarrollo tecnológico y 
económico en la región. 
 
La Confederación de Cámaras Industriales aseguró que México sigue siendo atractivo 
para Tesla. 
(2024-07-24, Antonio Aguirre, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

La Confederación de Cámaras Industriales afirmó que México sigue siendo atractivo para Tesla, 
a pesar de la decisión de pausar la construcción de la fábrica. La organización destacó que 
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México ofrece numerosas ventajas competitivas, como su ubicación geográfica privilegiada, 
fuerza laboral calificada y sólido marco legal para la protección de las inversiones. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Pistola de agua 

(2024-07-25, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El turismo masivo en Barcelona ha generado controversia, con manifestantes quejándose de su 
impacto en la población local y el encarecimiento de la vivienda. Sin embargo, el turismo es una 
fuente importante de ingresos para la ciudad, que recibió 15.6 millones de visitantes en 2023. En 
lugar de prohibiciones, los gobiernos deben buscar soluciones de mercado para resolver los 
problemas que el turismo ocasiona. 
 
Desde El Piso De Remates // Trump, Musk y reforma judicial tumban el peso 

(2024-07-25, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El presidente López Obrador trató de minimizar la decisión de Elon Musk de poner en pausa sus 
planes para la gigafactory en México ante las amenazas de Trump de imponer aranceles a autos 
fabricados en México, y ayer le envió una carta destacando la gran integración comercial con 
Estados Unidos y para explicarle que cerrar la frontera tendría implicaciones negativas para los 
dos países. La calificadora Fitch Ratings aseguró que la reforma judicial podría afectar 
negativamente el clima de inversiones y el entorno empresarial de corporaciones no financieras 
si su puesta en marcha impide la autonomía y calidad del sistema de justicia. La inflación en la 
primera quincena de julio subió 0.71% y a una tasa anual de 5.61% por encima de lo proyectado 
por el consenso de analistas del sector privado y, sin lugar a dudas, es una mala noticia porque 
seguramente retrasará la decisión del Banxico de bajar las tasas de interés en la reunión del 8 
de agosto. 
 
Bitácora Del Director // México y la campaña electoral estadunidense 

(2024-07-25, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

La elección presidencial en Estados Unidos es crucial para México, especialmente si Donald 
Trump regresa al poder. Durante su primer mandato, Trump generó tensiones bilaterales y 
amenazó con políticas que podrían fracturar el T-MEC. Trump ha advertido sobre deportaciones 
masivas y ataques a cárteles de la droga en México, lo que podría tener graves consecuencias 
para la relación entre ambos países. 
 
Activo Empresarial // Con los atentos saludos a Elon Musk; Cuervo y el incendio; 
sucursales del Bienestar 

(2024-07-25, José Yuste, Excélsior, . 1 2)  

El presidente López Obrador y la virtual presidente electa, Claudia Sheinbaum, criticaron a Elon 
Musk por retrasar su inversión en México, anunciada en marzo de 2023. AMLO calificó a Musk 
de poco serio, mientras que Sheinbaum sugirió que podrían haber otras razones detrás de la 
decisión. La 4T también cuestionó la seriedad de Musk en sus promesas de inversión, señalando 
que ha hecho promesas similares en India y China sin cumplirlas. 
 
Análisis Superior // Defensa Azteca 

(2024-07-25, David Páramo, Excélsior, . 3)  
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A finales del año pasado se desató una muy fuerte campaña, especialmente en internet, según 
la cual los problemas de Grupo Salinas iban a causar la quiebra del banco y recomendaba a los 
depositantes que sacaran su dinero del banco que dirige Tonatiuh Rodríguez Gómez o, de lo 
contrario, lo perderían. Como señaló desde aquel momento el Padre del Análisis Superior, esta 
campaña no tenía aspecto de ser orgánica, partía de mentiras y no sólo dañaba al grupo que 
encabeza Ricardo Salinas Pliego, sino a todo el sistema financiero y, potencialmente, a la 
economía mexicana. 
 
Duda Razonable // El futuro de la seguridad y los militares 

(2024-07-25, Carlos Puig, Milenio Diario, . 1 2)  

La Guardia Nacional bajo el mando de la Secretaría de la Defensa se hará legal gracias a la 
mayoría de Morena y aliados, y no me refiero solo a la mayoría que ganó el 2 de junio sino a 
algunos en la oposición que siempre han querido pasar a los militares las funciones civiles. Queda 
claro también que marinos y soldados seguirán colaborando con las tareas de seguridad. Más 
allá de los problemas intrínsecos de derechos humanos que esto implica, hay otro de mayor 
consecuencia: la estrategia de este gobierno, es decir, la Guardia Nacional y los militares, como 
antes la estrategia de Calderón o la de Peña Nieto, no funciona. 
 
En Privado // El verdadero golpe que viene 

(2024-07-25, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

Desde la mañanera de ayer la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, se refirió por 
cuarta vez a la mayoría calificada que el régimen reclama para sí en el Congreso, pasando por 
encima de lo que marca la ley y que esa atribución es exclusiva del INE. En la estrategia del 
gobierno, da por hecho que cuenta ya con esa mayoría calificada; el INE no se ha pronunciado, 
solo lo han hecho el Presidente de la República y su secretaria de Gobernación, como en los 
tiempos del peor priismo, y acusar a los críticos de violar la Constitución, que, como me dijo ayer 
el doctor Diego Valadés, una opinión no viola la Constitución, eso solo sucede en los regímenes 
absolutistas, y que solo se transgrede cuando se actúa, no cuando se discute. 
 
Día con Día // Ay, Cuba 

(2024-07-25, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Cuba ha experimentado un éxodo masivo de migrantes en los últimos años, con una disminución 
del 18% en su población entre 2022 y 2023. Las razones incluyen una economía en colapso, 
sanciones económicas, medidas gubernamentales ineficaces y la pandemia, entre otros factores. 
La situación ha llevado a muchos cubanos a perder la esperanza de un futuro mejor en su país. 
 
Corporativo // Más ventas foráneas 

(2024-07-25, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

Las ventas de Gruma fuera de México ya representan 72 por ciento de su facturación total y 80 
por ciento de su flujo libre o EBITDA. La operación internacional del gigante de la tortilla y la 
harina de maíz Gruma sigue apuntalando su desempeño con crecimientos espectaculares de 
doble dígito. Hablamos que las ventas fuera de México de la empresa que comanda Juan 
González Moreno representaron al segundo trimestre del año el 72 por ciento de su facturación, 
y aportaron el 80 por ciento del flujo libre ó EBITDA. 
 
Coordenadas // Bye-bye, Tesla (2) 

(2024-07-25, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  
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Elon Musk ha anunciado formalmente la suspensión de la inversión para la construcción de una 
planta de Tesla en Santa Catarina, México. La decisión se basa en la posibilidad de que Donald 
Trump, si es elegido presidente, imponga aranceles a los vehículos fabricados en México y retire 
los incentivos fiscales para los autos eléctricos. Aunque la cancelación de la planta de Tesla es 
un golpe emocional para Nuevo León, otros proyectos de inversión extranjera y nacional 
continúan en marcha en México. 
 
La Gran Depresión // El mandato de la inflación al Banxico 

(2024-07-25, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)  

Una tasa de interés de referencia alta, como la actual de 11%, puede ser inútil si no va 
acompañada de una posición creíble de la Junta de Gobierno del Banco de México de que son 
totalmente intransigentes con los altos niveles inflacionarios. Poco ayudan las expectativas que 
generan algunos de los integrantes de esa Junta de Gobierno del Banxico sobre futuras bajas en 
las tasas de interés porque ellos ven que se abren los espacios que hoy claramente no existen. 
 
Ricos y Poderosos // El extraño caso de Elon Musk 

(2024-07-25, Marco Antonio Mares, El Economista, . 39)  

Elon Musk, CEO de Tesla, ha decidido suspender la inversión de la empresa en México, 
paralizando la construcción de una planta de ensamblaje en Monterrey hasta después de las 
elecciones presidenciales en Estados Unidos. La decisión se produce tras amenazas del 
candidato republicano Donald Trump de imponer aranceles a los vehículos producidos en México 
con manufactura china. La noticia ha tenido impactos negativos en los mercados cambiario y de 
capitales locales, con una caída en la cotización del peso y en el Índice de Precios y Cotizaciones 
de la Bolsa Mexicana de Valores. 
 

TREN MAYA 
 
Ubican 7 estructuras en estación del Tren Maya  
(2024-07-25, Juan Carlos Talavera, Excélsior, . 27)  

Expertos del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) descubrieron siete estructuras 
de estilo Petén en el acceso a la estación Nicolás Bravo/Kohunlich del Tren Maya, ubicado en el 
tramo 7. a seis kilómetros de la zona arqueológica de Kohunlich, al sur de Quintana Roo, por lo 
que, en conjunto con la Sedena. acordaron modificar seño original del camino. 

La Jornada,  
 
Tren Maya deforestó mil hectáreas: ONG 

(2024-07-25, Alelhí Salgado, El Universal, . 11)  

Los trabajos de construcción de los tramos 5, 6 y 7 del Tren Maya en Quintana Roo, Chetumal y 
Campeche provocaron la deforestación de 6 mil 18 hectáreas de la selva maya, según señala un 
estudio del Consejo Civil Mexicano para la Silvicultura (CCMS) sobre la pérdida de la cobertura 
forestal a causa del megaproyecto. A partir de un análisis del terreno con imágenes satelitales 
del Sistema de Información de Cambios de la Cobertura Forestal (Sicamfor) en la Península de 
Yucatán, la CCMS registró que el Tramo 5 devastó 2 mil 15 hectáreas de áreas verdes; el Tramo 
6, 2 mil 76; el Tramo 7, mil 927. 
 
El Tren Maya estará completo antes del 15 de septiembre: AMLO 

(2024-07-24, Redacción, Cabecera (Sitio), )  
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El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, detalló que el Tren Maya ya está 
operando desde Palenque hasta Playa del Carmen sin inconvenientes, y que los trabajos 
continúan en los tramos cinco y seis, particularmente en la sección de Playa del Carmen a Tulum. 
“Ha habido más dificultad desde Cancún hasta Tulum, porque se están construyendo como 80 
km de viaducto. Para que se entienda mejor, son segundos pisos, en total son 120 km, pero 80 
km van arriba para no afectar ríos subterráneos y cenotes; se está llevando a cabo un trabajo de 
Protección al Medio Ambiente”, indicó López Obrador. 
 
Tren Maya arrebata 24 mil MDP a la lucha contra el cambio climático 

(2024-07-24, Redacción, Momento Financiero (Sitio), )  

El Gobierno Federal destinó al Tren Maya 24 mil 98 millones de pesos, que en un principio 
estaban previstos en el Presupuesto de Egresos de la Federación, para la atención al Cambio 
Climático. Ante una solicitud de información para saber qué ha pasado con esos 24 mil millones 
de pesos, resulta que ni la Secretaría de Medio Ambiente, ni la SEDENA, pueden dar información 
clara sobre el destino de los recursos. De esta manera la construcción del Tren Maya quedará 
marcada por la opacidad financiera de los recursos asignados, por el sobrecosto y por el ecosidio. 
 
Así serán los nuevos vagones del Tren Maya | FOTOS 

(2024-07-24, Redacción, Telediario (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó durante una de sus conferencias matutinas 
que el Tren Maya o 'jaguar rodante' estará completamente listo en septiembre, el cual tendrá 
unos nuevos vagones con diversas comodidades. A pesar de que el Tren Maya ya está en 
operación y es uno de los atractivos de los que se pueden disfrutar en la Península de Yucatán, 
éste tendrá unas mejoras. 
 

AIFA 
 
Condonan peaje 

(2024-07-25, Redacción, Reforma, . 1)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes informó que hasta el 14 de 
octubre próximo los pasajeros que tengan un vuelo confirmado desde hacia el AIFA podrán 
beneficiarse del programa "AIFA PASS", con el que se condonará por una sola ocasión el peaje 
para salir entrar al aeropuerto. 

El Universal (sitio), Excélsior (Sitio), El Heraldo de México (sitio), Ovaciones, 103.3 Radio Fórmula, 104.1 Radio 
Fórmula, AMX Edo de Mex,  
 
Con Brugada, Delfina y Menchaca, Sheinbaum planea proyecto de desarrollo regional 
(2024-07-24, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, sostuvo una reunión con los gobernadores de 
Hidalgo y el Estado de México, así como con Clara Brugada, jefa de Gobierno electa, para 
elaborar un plan de ordenamiento territorial y metropolitano, y de desarrollo regional. El 
gobernador de Hidalgo, Julio Menchaca, apuntó que el ordenamiento territorial incluye todo, 
puesto que la entidad que encabeza colinda con el Estado de México e impacta directamente en 
la capital del país. Asimismo, aseguró que Sheinbaum tiene muy claro cómo debe desarrollarse 
la zona que colinda con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), ubicado en Tecámac, 
Estado de México, mientras que en Hidalgo, afirmó, hay espacios para atraer oportunidades de 
inversiones que sean sustentables y generen empleos. 
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Código De Ingresos // De lujo el aeródromo de Guadalajara 

(2024-07-25, Guadalupe Romero, ContraRéplica, . 12)  

Hace unas semanas transité por el renovado, moderno y eficiente Aeropuerto Internacional de 
Guadalajara Miguel Hidalgo y Costilla, Jalisco, de lujo; casi queda y se notan los pesos y centavos 
invertidos en toda su infraestructura, tiendas, servicios, espacios y, ahora informan, que pistas. 
Felicidades a los involucrados y a su administradora GAP. Como andamos de altos vuelos, hay 
que resaltar que para aumentar su tráfico y uso, la ampliación del servicio del Tren Suburbano al 
AIFA, además de reducir costos y tiempos de viaje, mejorará la movilidad y desarrollo con las 
seis nuevas estaciones que se encontrarán en los municipios de Tultitlán, Tultepec y Nextlalpan; 
aunque ojo, las zonas son de inseguridad alta, por lo que es necesario que las autoridades 
refuercen la seguridad alrededor de estas en beneficio de los lugareños y de los turistas. 
 
Hay bloqueos en el AIFA por ciudadanos locales. 
(2024-07-24, Iván González, 104.1 Radio Fórmula, )  

Habitantes del ejido de San Agustín, localizado en el kilómetro 148 del arco norte, en los límites 
entre Hidalgo y el Estado de México, han bloqueado nuevamente esta autopista, repitiendo una 
protesta similar a la de hace un mes, que duró cuatro días. La manifestación busca denunciar el 
incumplimiento de pago por la indemnización de terrenos afectados por la construcción de la vía 
de cuota, iniciada hace 18 años. A pesar de compromisos previos de las autoridades federales 
para iniciar censos y pagos, los manifestantes aseguran no haber recibido respuesta, lo que ha 
motivado el nuevo bloqueo. El cierre afecta ambos sentidos de la autopista, incluyendo la caseta 
de cobro de Tulancingo hacia Pachuca y viceversa. 
 
Elizabeth García, de la vocería, desmintió el desplome de un techo en el AIFA. 
(2024-07-24, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14, )  

Elizabet García Vilchis, de Comunicación Presidencia, desmintió la noticia falsa que circuló en 
redes sociales sobre el supuesto desplome de un techo en el Aeropuerto Internacional “Felipe 
Ángeles” (AIFA). Aclaró que el incidente ocurrió en el aeropuerto de Valencia, España, y no en el 
AIFA. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Mueren peces en río cercano a la refinería de Dos Bocas: pobladores acusan 
contaminación 

(2024-07-25, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

Pescadores de la comunidad Andrés García, del municipio de Paraíso, Tabasco, reportaron la 
muerte masiva de peces en el río Seco, cerca de la refinería de Dos Bocas, por lo que acusan 
que la contaminación de la planta es la causa. Según los pescadores, la muerte masiva de peces 
les dejó pérdidas de unos 150 mil pesos. Desde el pasado martes, los habitantes de esa 
comunidad, también conocida como La Isla, denunciaron la mortandad de peces de diferentes 
especies en las aguas del río Seco, lo que afectó a unas 200 familias que viven de la caza de 
animales acuáticos en esa subregión de la Chontalpa de Tabasco. 

El Sol de México,  
 
Construcción hila quinto mes consecutivo en caída 

(2024-07-24, Redacción, El Economista (sitio), )  
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Durante los primeros cinco meses del año, el sector de la construcción tuvo un descenso en su 
actividad, lo cual lo aleja de la recuperación total tras el bache de la pandemia, de acuerdo con 
la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC) del Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi). La actividad de la construcción se concentró en Quintana Roo (11%), Nuevo 
León (10.1%), Jalisco (5.9%), Campeche (5.2%), Chihuahua (4.6%), Baja California (4.5%) y 
Ciudad de México (4.1%). La actividad en estas regiones se da por las obras del gobierno federal, 
como el caso de la refinería de Dos Bocas, así como el impulso del nearshoring. 
 
Hijos de López Obrador niegan señalamientos de corrupción | Carta 

(2024-07-24, Redacción, Aristegui Noticias (sitio), )  

En una carta dirigida a la opinión pública, los hijos del presidente Andrés Manuel López Obrador, 
Gonzalo Alfonso y Andrés Manuel López Beltrán, negaron una serie de acusaciones de 
corrupción en su contra. Según la carta, han sido acusados sin pruebas de estar involucrados en 
actos de corrupción relacionados con la obra del Malecón de Villahermosa, contratos del INSABI, 
y la compra-venta de terrenos en las cercanías de la refinería de Dos Bocas. 
 
Andrés y Gonzalo López Beltrán, hijos del presidente AMLO, hicieron pública una carta 
abierta en la cual se defienden de los señalamientos de organizaciones periodísticas y 
medios de comunicación. 
(2024-07-24, Azul Alzaga Magaña, Canal 11 Once, )  

Los hijos mayores del presidente Andrés Manuel López Obrador, Gonzalo y Andrés Manuel 
López Beltrán, han publicado una carta en el diario La Jornada para desmentir acusaciones de 
corrupción en su contra. En la misiva, rechazan las imputaciones y subrayan que no forman parte 
del gobierno liderado por su padre. Denuncian que las acusaciones, difundidas por medios como 
Latinos, El Universal y The New York Times, carecen de pruebas y se basan en conjeturas y 
espionaje. Asimismo, niegan tener vínculos con Hugo Buentelo Carbonell, exfuncionario de 
Segalmex, y Luis do Porto Alejandre, supuesto coordinador de paraísos fiscales en Luxemburgo. 
Rechazan poseer terrenos cerca de la refinería de Dos Bocas o estar involucrados con el 
narcotráfico. 

EdoMex 102.9 ACIR Toluca,  

 
SICT 

 
Por baches, industriales exigen reasfaltado en la carretera Toluca-Naucalpan 

(2024-07-24, Alondra Ávila, Milenio (sitio), )  

Derivado de las afectaciones viales, retrasos de personal y mercancía, así como los daños a 
vehículos particulares y del transporte público que han generado los múltiples baches que se 
encuentran sobre la carretera federal Toluca-Naucalpan, empresarios del parque industrial 
Toluca 2000 y el Parque Inn, exigieron que las autoridades federales y municipales asuman su 
responsabilidad y realicen un reasfaltado completo desde Santín hasta Xonacatlán, tanto en los 
carriles centrales como los laterales. El mantenimiento -añadió- le toca a la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), y las laterales a la Junta Local de 
Caminos (JLC), algo que no debería importarles porque las empresas "pagan impuestos, generan 
empleos y no están para gestionar recursos". 
 
Publican manual de señalización y dispositivos para control del tránsito en calles y 
carreteras 
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(2024-07-24, Redacción, Milenio (sitio), )  

La Secretaría Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) en conjunto con la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), celebraron la publicación el manual de 
señalización y dispositivos para el control del tránsito en calles y carreteras, un documento que 
pretende regular correctamente los nuevos hábitos de movilidad de peatones, vehículos no 
motorizados y motorizados. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 
En entrevista, Remigio Vázquez, empresario ganadero y de limón en Veracruz denunció 
fue torturado, amedrentado y tableado. Parte 2. 
(2024-07-24, Azucena Uresti, 103.3 Radio Fórmula, )  

Remigio Vázquez, productor en Veracruz, fue torturado por el grupo "Los Chivos", quienes han 
agredido a otros familiares de Remigio. Las autoridades no han tomado medidas, y se sospecha 
que policías municipales están involucrados. Remigio Vázquez señala que la disputa está 
relacionada con la construcción del Tren Transístmico, ya que esta zona es una de las principales 
productoras de ganado en el estado de Veracruz. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Sheinbaum prevé déficit de 3% para el PEF del 2025 

(2024-07-24, Arturo Rojas, El Economista (sitio), )  

La virtual presidenta de México, Claudia Sheinbaum, informó que, para el presupuesto de 2025, 
se está considerando un déficit del 3%, una cifra que, según ella, es aceptable para cualquier 
gobierno y que no implicará un endeudamiento significativo. La virtual triunfadora de la elección 
presidencial pasada destacó que se destinarán suficientes recursos a proyectos clave, tales como 
la construcción de trenes y proyectos de agua, además de los programas sociales actuales y 
nuevos. 
 
En entrevista, Abraham Vela Dib, economista del Tec de Monterrey y del Colmex, habló 
sobre el presupuesto del próximo año. 
(2024-07-24, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

El presupuesto del próximo año se ve complicado porque Hacienda se ha comprometido a reducir 
el déficit fiscal y regresarlo al 3% del PIB, desde el más o -6% con el que se prevé que cierre este 
2024. Sin embargo, pues hay muchos gastos que ya están allí fijos, como las pensiones, el pago 
de la deuda, los programas sociales que están en la Constitución, ya a nivel de rango 
constitucional. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
La política energética costaría 2 bdp anuales; análisis del CIEP 

(2024-07-25, Lindsay H. Esquivel, Excélsior (Sitio), )  

El Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) estima que de continuar 
apoyando financieramente a Petróleos Mexicanos (Pemex), a la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE); mejorar la Red Nacional de Transmisión y Distribución y mantener los subsidios a las 
tarifas eléctricas residenciales, tendría un costo de 2 billones 195 mil millones de pesos durante 
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el próximo sexenio. Es importante recordar que el gobierno actual ha priorizado el gasto en el 
sector energético, lo que ha frenado el avance hacia una transición energética. 
 
Debilidad de Pemex obstaculiza metas verdes 

(2024-07-25, Ana Martínez, El Financiero, . 7)  

Como parte del Acuerdo de París, México se comprometió a reducir sus emisiones de gases de 
efecto invernadero en 35 por ciento para 2030, pero la debilidad crediticia de Pemex pone trabas 
a los objetivos de transición energética del país, señaló Moody's Ratings. Al analizar el sector 
petróleo y gas en América Latina, la agencia calificadora apuntó que la estrategia del gobierno 
mexicano, de apoyar a Pemex, con una Calificación de "B3", con perspectiva negativa, y con su 
fuerte dependencia de los combustibles fósiles para la generación de electricidad, incrementa la 
preocupación de que cumpla con sus compromisos ambientales. 
 
"Necesarios 20 mil mdd en transición energética" 

(2024-07-25, Redacción, La Razón de México, . 20)  

La agencia de calificación de riesgo Moody’s Ratings estimó que Petróleos Mexicanos (Pemex) 
necesita aproximadamente 14 mil millones de dólares anuales para el mantenimiento de sus 
operaciones y producción de petróleo, pero si quisiera cumplir con la reducción de los Gases de 
Efecto Invernadero (GEI) necesitaría 6 mil millones más, y aunque tuviera un plan de acción y 
estrategias disponibles para cumplir con los objetivos, todo dependerá de la capacidad para 
financiarlas e implementarlas. 
 
México se encamina a una transición energética ordenada, sustentable y soberana: CFE 

(2024-07-24, Redacción, Reporte Índigo (sitio), )  

En México el sector energético ha sufrido varios cambios, y para la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), sin duda han habido varios factores que se han tomado en cuenta para una 
planeación adecuada del crecimiento del sistema eléctrico. Esto en palabras del director 
corporativo de operaciones de la CFE, Carlos Andrés Morales Mar, en la 38 Reunión Internacional 
de Verano de Potencia y Aplicaciones Industriales (RVP-AI) y la Reunión Internacional de Otoño 
de Comunicaciones, Computación, Electrónica, Automatización, Robótica y Exposición Industrial 
(ROC&C) del Instituto de Ingenieros en Electricidad y Electrónica, (IEEE, por sus siglas en inglés) 
Sección México, en donde además habló sobre el futuro del sector energético. Y es que a nivel 
mundial existe un creciente consenso sobre la importancia de la transición energética, que tiene 
como una de sus principales características la evolución de la matriz eléctrica a través de la 
sustitución de tecnologías de combustibles fósiles por tecnologías limpias. 
 
Lozoya va a juicio por caso Odebrecht 

(2024-07-25, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 16)  

El exdirector de Pemex, Emilio Lozoya Austin, irá a juicio por el caso Odebrecht, pero sin que se 
considere la información financiera enviada por Suiza y Brasil. Ahora, el exfuncionario será citado 
para enfrentar los delitos de asociación delictuosa, cohecho y lavado de dinero. La Fiscalía 
reclamó la decisión judicial y aseguró que el exfuncionario recibía "privilegios injustos, 
inequitativos y parciales". Anunció que presentaría un recurso de revisión. 
 
El director corporativo de operaciones de la CFE, Carlos Andrés Morales, señaló que 
para lograr la continuidad del servicio eléctrico los esfuerzos avanzan hacia una 
transición energética ordenada. 
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(2024-07-25, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )  

Carlos Andrés Morales, director corporativo de operaciones de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), destacó la importancia de avanzar hacia una transición energética ordenada, 
sustentable y soberana para garantizar el bienestar de todos los mexicanos. Durante su 
intervención en la reunión número 38 Internacional del verano de Potencia y aplicaciones 
Industriales, Morales subrayó el consenso global sobre la relevancia de la transición energética. 
Esta transición se caracteriza por la evolución de la matriz eléctrica, sustituyendo tecnologías de 
generación basadas en combustibles fósiles por tecnologías limpias. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Necesaria inversión para carreteras en Tamaulipas: CMIC 

(2024-07-25, Redacción, El Mañana de Reynosa TAMPS (sitio), )  

Pese a los esfuerzos que viene haciéndola autoridad estatal para mantener las carretas en 
condiciones óptimas en este periodo vacacional, no es suficiente, considerando que ya no están 
aterrizando recursos por parte del Gobierno federal y esto provoca que haya vías de 
comunicación en mal estado. El delegado estatal de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación (CMIC), Pablo Haro Panduro comentó que, en lo general, todas las carreteras 
del estado necesitan una mejora en su estructura, pero las más dañadas se encuentran al sur, 
en donde la inversión tiene que ser importante para poder dejarlas en buenas condiciones. 
 
CDMX analiza poner tope a las rentas de vivienda 

(2024-07-25, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

Martí Batres, jefe de Gobierno de la Ciudad de México, planteó la posibilidad de disminuir y 
regular las rentas en la capital tras el aumento desmedido que se ha registrado en los últimos 12 
años. Marcela Heredia, presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
de la Ciudad de México, explicó que la oferta, demanda y la inflación son los principales factores 
económicos que están ocasionando el aumento de rentas. Agregó que los factores sociales y 
demográficos se deben a la migración interna en busca de mejores oportunidades laborales y 
educativas. 

24-Horas.mx (Sitio), Expansión Política CDMX (sitio), El Sol de México, La Prensa (Sitio),  
 
Batres inaugura foro sobre la vivienda para frenar el aumento de rentas en la capital 
(2024-07-25, Redacción, Sin Embargo (sitio), )  

El Jefe de Gobierno capitalino, Martí Batres Guadarrama, inauguró este miércoles el Foro de 
Análisis "Vivienda y Rentas en la Ciudad de México" realizado en el Museo de Arte Popular, 
donde reunió a representantes de la academia, el sector inmobiliario, servidores públicos y 
ciudadanía, con el objetivo de elaborar propuestas destinadas a frenar el aumento acelerado en 
los costos de los inmuebles que se registra, especialmente, desde 2012. En la inauguración del 
Foro estuvieron presentes el representante regional de ONU-Hábitat para América Latina y el 
Caribe, Elkin Velásquez Monsalve; la presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción Ciudad de México, Marcela Heredia Izquierdo; la representante de Proyectos 
Inmobiliarios Carso, Denisse Montesinos; el académico de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), Alejandro Emilio Suárez Pareyón; y la representante de Hábitat International 
Coalition América, María Silvia Emanuelli. 
 
Sobre nuestra publicación del pasado 25 de enero 
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(2024-07-25, Redacción, El Heraldo de León GTO (Sitio), )  

El 25 de enero de este año, en la página 3 de la sección local de nuestro diario, El Heraldo de 
León, se publicó una nota, firmada por quien esto escribe, en relación a una entrevista que le 
realicé a Enrique Aranda, entonces presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción 
en nuestro estado. El tema hacía alusión al poco o nulo apoyo que el gobierno federal, en este 
sexenio, ha otorgado al desarrollo de la obra pública, al menos en el estado de Guanajuato y 
sobre ese tema, el experto señaló en su momento que eso afectaba al sector. Los edificios que 
aparecen en la fotografía, no corresponden a Obra Pública Federal. Son desarrollos privados 
para los cuales existen inversores que aportan su capital. Las inversiones privadas que se 
realizan en el sector de la construcción no se ven impactadas por la falta de inversión en obra 
pública por parte del gobierno federal, en el estado. La declaración la dio Enrique Aranda, 
presidente entonces de la CMIC, y no fue producto de la imaginación de la reportera que la 
redactó. 
 
Plaza Grande: "La dama de hierro", ¿al Ayuntamiento de Mérida? 

(2024-07-25, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio), )  

Sorprendió la presencia del conocido político Emilio Gamboa Patrón en la entrega del premio 
"Pilares de la Construcción" al empresario Benjamín Paredes Góngora porque no es común que 
aparezca en público. Durante un rato ambos políticos de la época dorada del PRI platicaron en 
presencia del empresario Leandro López Arceo y después se les sumó el presidente local de la 
CMIC, Raúl Monforte González. 
 
Suben rentas ocho veces mas al salario 

(2024-07-25, Pilar Mansilla, Ovaciones, . 22)  

En la Ciudad de México ha incrementado ocho veces más que el salario el costo de la vivienda, 
lo que ha obligado a los capitalinos, principalmente a las familias con menores recursos a 
desplazarse de sus lugares de origen, por lo que es necesario incrementar el ritmo de la 
construcción de la vivienda social y popular, así como emitir medidas para garantizar el cobro de 
las rentas a bajo costo, por lo que es necesario elaborar e implementar propuestas para mejorar 
la situación actual en esta rama. En las mesas de trabajo participaron el representante regional 
de la ONU-Hábitat, Elkin Velásquez Monsalve, la presidenta de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción de la Ciudad de México, Marcela Heredia Izquierdo, así como del 
secretario de SEDUVI, Inti Muñoz Santini. 
 
Sin Tesla se pausan inversiones: CMIC 

(2024-07-25, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

Tras las recientes declaraciones de Elon Musk, CEO de Tesla, sobre la paralización de la 
construcción de la planta en Nuevo León, Humberto Prado, presidente de CMIC, indicó que la 
instalación de proveedores representaba una gran oportunidad de desarrollo económico para la 
región Centro. Musk señaló que de ganar Donald Trump la reelección y cumplir con su amenaza 
de imponer aranceles a los vehículos producidos en México, Tesla se vería forzada a frenar sus 
planes de expansión. Por ello, Prado comentó que a México no le conviene que Trump salga 
victorioso, ya que aranceles tan elevados harían inviable la venta de los vehículos producidos en 
la planta de Tesla. "Con aranceles al 100%, no vamos a vender carros", afirmó. 

Vanguardia COAH (sitio), Periodico la Voz COAH (sitio), El Tiempo COAH (sitio),  
 
Industria de la construcción elevará su participación con el Gobierno Estatal 
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(2024-07-24, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Las empresas potosinas del sector de la construcción, elevarán su participación en los contratos 
del gobierno estatal, para el desarrollo de infraestructura de salud, educativa y avenidas 
tradicionales. Juan Manuel Pérez, presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción, confirmó que tras reunirse con el gobernador Ricardo Gallardo, le ofreció que 
haya una mayor disponibilidad y apertura en la participación dentro de las licitaciones. 
 
¿Pemex ya saldó adeudos con empresas del sur? esto dice el presidente de CMIC 

(2024-07-24, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), )  

Petróleos Mexicanos (Pemex) ya saldó sus adeudos con empresarios de la zona sur que 
prestaron sus servicios para trabajos de rehabilitación en varios de sus complejos petroquímicos 
y otras instalaciones estratégicas. "Sí, la verdad es que han cumplido su palabra, ya los pagos 
se están regularizando como lo fueron indicando... lo último que era del tema de Complejo de 
Cosoleacaque, que la noticias que tengo es de que ya se están emitiendo las Copades 
(Codificación de Pagos y Descuentos)", reveló Iván Ordaz Aréchiga, presidente de la Delegación 
Veracruz-Sur de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 
Proponen obras de desarrollo urbano 

(2024-07-24, Hugo Reyna, La Tarde TAMPS (sitio), )  

Con la participación de cámaras que representan a arquitectos, ingenieros, así como organismos 
ciudadanos y asociaciones, se realizan las jornadas de evaluación y propuesta del Programa de 
Inversiones y Corresponsabilidad para el Municipio de Reynosa, como parte del Programa Estatal 
para el Desarrollo Urbano Sustentable de Tamaulipas. Hoy miércoles en punto de las 5 de la 
tarde, en el edificio de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, en la colonia 
Rodríguez, se realiza una sesión plenaria más con este propósito de fortalecer el Programa de 
Inversiones y Corresponsabilidad para el Municipio de Reynosa. 
 
CMIC reconoce disposición de Rocío Nahle sobre rescate de carretera del Golfo 

(2024-07-24, Redacción, El Dictamen (sitio), )  

La iniciativa privada siempre celebrará toda manifestación de acercamiento de gobernantes con 
ciudanía, como sucede ahora de parte de la gobernadora electa Rocío Nahle García quien 
señaló, entre sus prioridades el rescate de carreteras que se encuentran en situación ruinosa, tal 
es el caso de ruta de Cardel a Nautla. En la declaración del ingeniero Félix Grajales Montiel, 
directivo del Consejo Consultivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) Veracruz-Boca del Río, considera que son expresiones generadoras de confianza al 

abordar temas que constituyen reclamos más sentidos de la población usuaria de un eje carretero 
estratégico del Golfo de México. 
 
Muy poca industria trata sus aguas en Torreón 

(2024-07-24, Redacción, El Sol de la Laguna COAH (sitio), )  

Si bien es cierto que el cien por ciento de las aguas residuales que genera la ciudad son enviadas 
a la Planta Tratadora de Aguas Residuales ubicada por el rumbo de Rancho Alegre, estamos 
hablando de mil 450 litros por segundo, se ha puesto al descubierto que un dos a tres por ciento 
es la que se trata en las empresas, quiere decir que de las mil plantas o industrias que se tienen 
establecidas, solo 30 cuentan con su propia planta tratadora de aguas como lo establece la norma 
002-ECOL-1996. Las compañías Fundilag, LALA, Peñoles y Cervecería Modelo aparecen entre 
las del top ten de las plantas que cuentan con su propia planta de tratamiento de aguas residuales 
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y las cuales reutilizan esta agua en sus procesos de producción, enfriamiento o la destinan al 
riego de áreas verdes propias o de la ciudad, sosteniendo para ello acuerdos de trabajo con el 
Ayuntamiento y con los integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
con quienes también han firmado convenios para recibirla para sus procesos de compactación 
de terrenos. 
 
Firman alianza Universidad La Salle y CMIC 

(2024-07-24, Redacción, Platino News GTO (sitio), )  

En el edificio de Rectoría se dieron cita representantes de la CMIC, así como de la Universidad 

con el fin de atestiguar el acto protocolario y entablar diálogo sobre la puesta en marcha de los 
acuerdos. En ese tenor, el Dr. Hermano Enrique Alejandro González Álvarez, Rector de la 
Universidad, destacó la trascendencia de esta vinculación. 
 
Proponen obras de desarrollo urbano 

(2024-07-24, Hugo Reyna, La Tarde TAMPS (sitio), )  

Con la participación de cámaras que representan a arquitectos, ingenieros, así como organismos 
ciudadanos y asociaciones, se realizan las jornadas de evaluación y propuesta del Programa de 
Inversiones y Corresponsabilidad para el Municipio de Reynosa, como parte del Programa Estatal 
para el Desarrollo Urbano Sustentable de Tamaulipas. Hoy miércoles en punto de las 5 de la 
tarde, en el edificio de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, en la colonia 
Rodríguez, se realiza una sesión plenaria más con este propósito de fortalecer el Programa de 
Inversiones y Corresponsabilidad para el Municipio de Reynosa. 
 
AHMSA vende terrenos en Monclova valuados en varios millones de pesos; es ilegal, 
afirma Titular de CMIC 

(2024-07-24, Lidiet Mexicano, Vanguardia COAH (sitio), )  

La empresa Altos Hornos de México está promoviendo la venta de algunos terrenos que son de 
su propiedad ubicados en Monclova, Coahuila. Uno de los predios es el conocido campo 
"Búfalos" ubicado sobre el Bulevar Harold R. Pape, a la altura de la colonia Obrera, y otro es uno 
que se ubica justo al frente del Paseo Monclova o Mall, al norte de la ciudad. Humberto Prado, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, señaló que hay 
empresarios que estaban compartiendo esta misma información, al igual que en redes sociales. 

Zócalo COAH (sitio), El Tiempo COAH (sitio), El Diario de Nuevo Laredo TAMPS(Sitio), Periodico la Voz COAH (sitio), Zócalo 
Monclova COAH (Sitio), Zócalo Monclova COAH (Sitio),  
 
Grupo Petroil da inicio a la campaña de donación de útiles escolares y mochilas 

(2024-07-24, Redacción, El Noroeste SIN (sitio), )  

El Grupo Petroil, a través de su Fundación Formación y Desarrollo de la Niñez A.C., dio el 
banderazo para iniciar con la sexta edición de su campaña 'Todos podemos ser útiles', fijando 
como meta dotar de útiles escolares y mochilas a mil 200 estudiantes que asisten a alguno de 
sus 19 comedores comunitarios y el Centro Comunitario "San Antonio". Autoridades, directivos y 
representantes de algunas instituciones y empresas, así como particulares realizaron sus 
donativos monetarios y en especie de manera simbólica, entre ellos IMAA, Cecati 132, GBR 
Expertos en Iluminación, CICMA, Banco de Alimentos, Grupo Petroil, Hotel El Cid, el comité de 
damas de la CMIC, Señor Frogs, Tec Milenio, Amigos Empresarios Unidos en Red, Club de 
Leones Mazatlán; y los doctores Keneth Gomez Ruiz y Christian Gomez Ruiz. 
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Insisten los constructores locales: queremos construir el acueducto 

(2024-07-25, Redacción, El Diario de Ciudad Victoria TAMPS (Sitio), )  

Por lo menos tres empresas constructoras de la Capital del Estado estarían en condiciones de 
integrarse en una sola, para estar en condiciones de participar en la licitación pública para lo que 
comprenderá la segunda línea del acueducto de la presa Vicente Guerrero a Ciudad Victoria. El 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación 
Ciudad Victoria, Jorge Adán Contreras, aseguró que al integrarse en una sola empresa 
dispondrían de mayor capacidad económica, infraestructura, maquinaria y personal que se 
requiere para una obra de esa naturaleza. 
 
Buscan Ayuntamiento de Coatzacoalcos y la CMIC generar obras de calidad para la 
ciudad 

(2024-07-25, Redacción, CDP Noticias VER (sitio), )  

Con la intención de garantizar la calidad de los trabajos, la entrega de manera oportuna y el uso 
de materiales de larga durabilidad, el gobierno de la ciudad ha construido una alianza permanente 
con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), para que profesionales 
en la materia sean los encargados de la capacitación, diseño, planeación, elaboración de 
expedientes técnicos, supervisión y auditorias de obras públicas. Para lograr tales objetivos el 
Ayuntamiento encabezado por el alcalde, Amado Cruz Malpica y el Presidente de la CMIC, Iván 
Ordaz Aréchiga, firmaron un convenio en el que se establece la integración de una Comisión 
Mixta entre ambas partes, a efecto de mantener un diálogo abierto y coadyuvar a una mejor 
coordinación y seguimiento de los proyectos y obras de desarrollo que se realicen en el Municipio. 
 
Violencia en el noviazgo: Una epidemia silenciosa 

(2024-07-24, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio), )  

El lunes pasado, el alcalde de Coatzacoalcos, Amado Cruz Malpica, daba a conocer el acuerdo 
entre autoridades municipales y constructores del convenio "5 al millar". Un acuerdo que 
establece que los constructores deben aportar a ciertos rubros una cantidad equivalente al 0.5% 
del valor total de una obra de construcción. De manera más simple, por cada mil pesos del costo 
de la obra, cinco pesos son destinados a este fondo. El convenio contempla la retención de 2 al 
millar que se aplicará para la capacitación de empleados constructores.Se retendrán dos al millar 
de las obras para el Desarrollo Integral de la Familia de Coatzacoalcos y uno al millar para el 
mantenimiento del edificio de la Cámara. Quedó establecido que el Ayuntamiento de 
Coatzacoalcos informará mensualmente a la Cámara e Instituto sobre las retenciones, con fines 
de transparencia. De acuerdo con el Presidente de la CMIC de la delegación Coatzacoalcos, 
Iván Ordaz Aréchiga, este acuerdo es aplicable a los socios de esta zona y quedará a criterio de 
algún constructor foráneo la aplicación de la retención, misma que podría trasladarse a la sede 
nacional del organismo de los constructores. El convenio "5 al millar" sin duda apoyará en 
diversas actividades relacionadas con la industria de la construcción, como capacitación, 
formación, mejoras en la infraestructura del DIF y apoyo financiero a la CMIC.  
 
Violencia en el noviazgo: Una epidemia silenciosa 

(2024-07-24, Redacción, Imagen del Golfo VER (sitio), )  

El lunes pasado, el alcalde de Coatzacoalcos, Amado Cruz Malpica, daba a conocer el acuerdo 
entre autoridades municipales y constructores del convenio "5 al millar". Un acuerdo que 
establece que los constructores deben aportar a ciertos rubros una cantidad equivalente al 0.5% 
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del valor total de una obra de construcción. De acuerdo con el Presidente de la CMIC de la 
delegación Coatzacoalcos, Iván Ordaz Aréchiga, este acuerdo es aplicable a los socios de esta 
zona y quedará a criterio de algún constructor foráneo la aplicación de la retención, misma que 
podría trasladarse a la sede nacional del organismo de los constructores. 
 
CMIC y el IMSS-Marco Bonilla, recargado-La gira de Cruz 

(2024-07-24, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )  

Después de tocar puertas y pedir desde hace semanas una reunión con el delegado del Instituto 
Mexicano del Seguro Social en el estado, José Antonio Zamudio, los integrantes de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción en Chihuahua, los cuales son encabezados por 
Julio César Mercado, lograron concretar un próximo encuentro con el encargado del IMSS, pues 
a decir de los chicos de la CMIC, existen múltiples quejas por parte de sus empleados del pésimo 
servicio que reciben por parte de los hospitales adheridos al Seguro Social, a pesar de que las 
cuotas se pagan en tiempo y forma, sin embargo, la triste situación por la que atraviesa el sistema 
de salud en el país y también en Chihuahua en los hospitales a cargo de la federación, traen en 
jaque a los miles y miles de derechohabientes que a diario tienen que enfrentar las carencias de 
un servicio que está muy lejos de ser como el Dinamarca y más bien está dentro de los 
parámetros ya no del tercer mundo, sino del cuarto. 
 
CMIC registra baja del 23% en sector de construcción durante 2024 

(2024-07-24, Alfonsina Ávila, Zona Franca GTO (Sitio), )  

Durante el primer semestre del 2024, el sector de la construcción ha registrado una reducción del 
23 por ciento en proyectos, en relación al 2023. Raúl Silva Ávila, presidente de la Delegación 
Guanajuato de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), detalló que 
han generado mil 800 millones de pesos de obras, pero es menor esta cifra en relación al 2023. 
De enero a junio, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Guanajuato se 
ubicó arriba de los 80 mil empleos generados en la entidad, según datos del Inegi; sin embargo, 
el líder gremial señaló que persiste la falta de mano de obra que buscan subsanar. 
 
CONSEJO DIRECTIVO DE AMMJE MEGALÓPOLIS ALISTA PRÓXIMA CEREMONIA DE 
TOMA DE PROTESTA 

(2024-07-24, Redacción, Cadena Política MEX (Sitio), )  

La representación Megalópolis de la Asociación Mexicana de Mujeres Jefas de Empresa 
(AMMJE), prepara la ceremonia para la toma de protesta del nuevo Consejo Directivo para el 
periodo 2024-2026. La ceremonia de toma de protesta se llevará a cabo el próximo 27 de agosto 
en el Helipuerto de Azteca Estudios, desarrollando el concepto de cómo las mujeres se elevan a 
nuevas alturas y están alcanzando nuevas cimas. En este encuentro se espera contar con la 
presencia de Fadlala Akabani, Secretario de Desarrollo Económico de la Ciudad de México; 
Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial; e Ingrid Gómez 
Saracíbar, titular de la Secretaría de las Mujeres del Gobierno de la CDMX, en representación de 
Martí Batres Guadarrama, Jefe de Gobierno de la CDMX. También se espera la presencia de 
Alejandra Lagunes, senadora; Mónica Flores, Presidenta de Manpower; Bea Búrquez, CEO de 
Dalia Empower; Nazareth Black, CEo de Zacua.Diego Cosío Barto, Presidente de la ANTAD; Lilia 
Marcela Heredia, Presidenta de la CMIC CDMX; Arturo Ortiz Galán, el Titular de la Unidad de 
Atracción de Inversiones Extranjeras del estado de Durango, entre otros. 
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Empresarios buscan alianzas con el Estado 

(2024-07-24, Redacción, El heraldo de Tuxpan VER (Sitio), )  

Integrantes de los consejos empresariales de Veracruz se congregaron en un significativo evento 
con el senador Ernesto Pérez Astorga, quien se prepara para asumir el cargo de secretario de 
Desarrollo Económico, con la intención de demostrar su disposición para colaborar 
estrechamente con la próxima administración de la gobernadora electa, Rocío Nahle García, que 
comenzará el 1 de diciembre de 2024. El presidente de CMIC Delegación Veracruz Norte, Miguel 
Ángel Castro González, presentó un proyecto para mejorar las instalaciones de la policía 
municipal, lo que refleja la preocupación por la seguridad en la región. 
 
Crónicas del Poder: Violencia en el noviazgo: Una epidemia silenciosa 

(2024-07-24, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), )  

El lunes pasado, el alcalde de Coatzacoalcos, Amado Cruz Malpica, daba a conocer el acuerdo 
entre autoridades municipales y constructores del convenio "5 al millar". Un acuerdo que 
establece que los constructores deben aportar a ciertos rubros una cantidad equivalente al 0.5% 
del valor total de una obra de construcción. De manera más simple, por cada mil pesos del costo 
de la obra, cinco pesos son destinados a este fondo. El convenio contempla la retención de 2 al 
millar que se aplicará para la capacitación de empleados constructores. Se retendrán dos al millar 
de las obras para el Desarrollo Integral de la Familia de Coatzacoalcos y uno al millar para el 
mantenimiento del edificio de la Cámara. Quedó establecido que el Ayuntamiento de 
Coatzacoalcos informará mensualmente a la Cámara e Instituto sobre las retenciones, con fines 
de transparencia. De acuerdo con el Presidente de la CMIC de la delegación Coatzacoalcos, 
Iván Ordaz Aréchiga, este acuerdo es aplicable a los socios de esta zona y quedará a criterio de 
algún constructor foráneo la aplicación de la retención, misma que podría trasladarse a la sede 
nacional del organismo de los constructores. 

 
 
CONTINÚAN LAS ASESORÍAS PARA LA CREACIÓN DE PROYECTOS DEL 
PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 2025 

(2024-07-24, Redacción, Agencias, Noticias al día CHIH (sitio), )  

El Gobierno Municipal, a través de la Dirección de Desarrollo Humano y Educación, invita a los 
interesados en participar en la primera fase del Presupuesto Participativo 2025, a asistir a las 
asesorías para la creación de los anteproyectos. Ya se llevó a cabo la primera a asesoría el 
pasado 20 de julio, y las próximas serán este 27 de julio, y el 3, 10 y 17 de agosto, en las 
instalaciones de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), ubicada en 

la avenida Universidad número 2739, colonia San Felipe etapa I, en un horario de 10:00 a 14:00 
horas. 
 
Insisten constructores locales en ser tomados en cuenta 

(2024-07-24, Especial, Hora Cero TAMPS (Sitio), )  

Por lo menos tres empresas constructoras de la Capital del Estado estarían en condiciones de 
integrarse en una sola, para estar en condiciones de participar en la licitación pública para lo que 
comprenderá la segunda línea del acueducto de la presa Vicente Guerrero a Ciudad Victoria. El 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación 
Ciudad Victoria, Jorge Adán Contreras, aseguró que, al integrarse en una sola empresa, 
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dispondrían de mayor capacidad económica, infraestructura, maquinaria y personal que se 
requiere para una obra de esa naturaleza. 
 
Gobierno de Coatzacoalcos y la CMIC buscan crear obras de calidad 

(2024-07-24, Redacción, Cambio Digital VER (Sitio), )  

Con la intención de garantizar la calidad de los trabajos, la entrega de manera oportuna y el uso 
de materiales de larga durabilidad, el gobierno de la ciudad ha construido una alianza permanente 
con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), para que profesionales 
en la materia sean los encargados de la capacitación, diseño, planeación, elaboración de 
expedientes técnicos, supervisión y auditorias de obras públicas. Para lograr tales objetivos el 
Ayuntamiento encabezado por el alcalde, Amado Cruz Malpica y el Presidente de la CMIC, Iván 
Ordaz Aréchiga, firmaron un convenio en el que se establece la integración de una Comisión 
Mixta entre ambas partes, a efecto de mantener un diálogo abierto y coadyuvar a una mejor 
coordinación y seguimiento de los proyectos y obras de desarrollo que se realicen en el Municipio. 
 
Ayuntamiento y la CMIC buscan generar obras de calidad en Coatzacoalcos 

(2024-07-24, El Dictamen, El Dictamen (sitio), )  

Con la intención de garantizar la calidad de los trabajos, la entrega de manera oportuna y el uso 
de materiales de larga durabilidad, el gobierno de la ciudad ha construido una alianza permanente 
con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), para que profesionales 
en la materia sean los encargados de la capacitación, diseño, planeación, elaboración de 
expedientes técnicos, supervisión y auditorias de obras públicas. Para lograr tales objetivos el 
Ayuntamiento encabezado por el alcalde, Amado Cruz Malpica y el Presidente de la CMIC, Iván 
Ordaz Aréchiga, firmaron un convenio en el que se establece la integración de una Comisión 
Mixta entre ambas partes, a efecto de mantener un diálogo abierto y coadyuvar a una mejor 
coordinación y seguimiento de los proyectos y obras de desarrollo que se realicen en el Municipio. 
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